

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Saat ini memasuki era teknologi berkembang pesat dalam membantu serta mempermudah segala bidang kehidupan terutama dalam bidang pengelolaan data dan angka. Penggunaan teknologi dalam usaha dapat menjadi pendukung kinerja suatu aktivitas, sehingga usaha mampu bertahan dan bersaing dengan usaha lainnya, serta menghasilkan sebuah informasi yang *factual* dan juga *up to date*. Beberapa pekerjaan juga bisa dilakukan dengan tepat dan cepat dikarenakan adanya aplikasi pendukung yang ada dikomputer. Tidak terkecuali dibidang usaha jasa, telah banyak aplikasi yang dibuat khusus untuk perusahaan jasa dengan harapan dapat membantu dalam mengolah data agar menghasilkan informasi yang aktual, cepat dan akurat. Untuk memperoleh hal tersebut, dibutuhkannya sebuah sistem informasi akuntansi yang tepat dan relevan.

Sistem informasi akuntansi merupakan suatu alat yang akan digunakan oleh perusahaan untuk mengontrol finansial yang ada dalam perusahaan tersebut. Informasi merupakan hal yang penting bagi setiap perusahaan, pimpinan dan manajer membutuhkan informasi yang mencerminkan kondisi fisik perusahaan untuk membantu merencanakan, mengkoordinasikan, dan mengendalikan kegiatan operasional di dalam perusahaan. Sistem informasi akuntansi merupakan sistem yang berfungsi untuk mengumpulkan dan menyimpan data tentang aktivitas-aktivitas yang dilaksanakan perusahaan, mengubah data tersebut menjadi informasi yang berguna bagi pihak keuangan. Informasi yang dihasilkan dari sistem informasi akuntansi akan lebih cepat dan akurat mengenai perhitungannya tidak perlu membutuhkan pemeriksaan secara berulang terhadap hasil laporan keuangan yang disajikan.

Laporan keuangan perusahaan merupakan hasil akhir dari kegiatan akuntansi (siklus akuntansi) yang mencerminkan kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan. Laporan keuangan menilai posisi keuangan, kinerja

keuangan dan kekuatan keuangan yang dimiliki perusahaan. Laporan keuangan perusahaan terdiri dari laporan posisi keuangan, laporan laba rugi, laporan perubahan modal, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan. Laporan keuangan yang akan digunakan sebagai bahan analisis yaitu laporan laba rugi dan laporan posisi keuangan. Penyajian laporan keuangan yang baik juga bermanfaat bagi pihak internal perusahaan, penyajian yang sesuai dengan standar akan membantu manajemen perusahaan untuk memperoleh berbagai macam kemudahan. Laporan keuangan tersebut hendaknya disusun secara objektif dengan berdasarkan kepada Standar Akuntansi Keuangan.

Salah satu standar akuntansi adalah Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). SAK ETAP adalah standar akuntansi untuk entitas yang memiliki skala kecil hingga menengah, yang tidak memiliki akuntabilitas publik. Penerapan standar akuntansi keuangan entitas tanpa akuntabilitas publik oleh dewan standar akuntansi keuangan ikatan akuntan indonesia (DSAK IAI) ini adalah sebagai alternatif standar akuntansi keuangan (SAK) yang boleh diterapkan oleh badan usaha kecil dan menengah di Indonesia. Pencatatan laporan keuangan dengan berdasarkan SAK ETAP dapat dilaksanakan secara terkomputerisasi dengan menggunakan *Visual Basic Application (VBA)* yang terdapat dalam *Microsoft Excel*. Dengan menggunakan *VBA Microsoft Excel*, maka dapat memudahkan perusahaan dalam mengelola aktivitas bisnis yang ada pada perusahaan.

Visual Basic for Applications (VBA) adalah fungsi dari *Visual Basic* yang ditanamkan dalam suatu peranti lunak. Dalam keluarga Microsoft, VBA adalah merupakan suatu alat yang digunakan untuk mengembangkan program yang dapat mengontrol *Excel*. Program VBA juga dapat melakukan rekap data ke dalam bentuk laporan yang kemudian dapat dicetak kedalam bentuk hardfile. VBA ini dapat dilakukan dengan beberapa langkah mudah dan menghemat waktu, dimana sebelumnya telah dirangkum dalam satu perintah.

CV Pulau Indah terletak di Kota Palembang yang mana CV ini merupakan suatu perusahaan yang bergerak di bidang jasa angkutan pupuk luar/dalam kota yang telah berdiri dari tahun 2019. Berdasarkan hasil

wawancara bersama pemilik didapatkan informasi bahwasannya penyusunan laporan keuangan masih dilakukan secara manual. Penyusunan laporan keuangan pada perusahaan ini masih menulis tangan dan jarang melakukan pencatatan. Dimana perusahaan ini hanya mementingkan pendapatan dari pada pengeluaran atau biaya-biaya yang akan timbul dari kegiatan operasional. Sehingga CV Pulau Indah tidak mengetahui apakah biaya-biaya yang akan dikeluarkan tersebut dapat menyebabkan kerugian bagi perusahaan serta apakah biaya yang dikeluarkan juga masih digabung dengan pendapatan bersih yang mana ini merupakan akibat dari kekeliruan dalam mencatat yang masih manual serta jarang dilaksanakan. Oleh sebab itu, perusahaan sangat membutuhkan rancangan sistem informasi akuntansi yang lebih baik untuk menambah kualitas perusahaan.

Dalam membangun suatu sistem informasi akuntansi tidak sekedar mengoptimalkan sebagai proses yang rutin dilakukan untuk membangun aliran dari sebuah sistem informasi yang baru terstruktur di susun menjadi sebuah sistem yang menyatu. Untuk menghindari kesalahan pada CV Pulau Indah dalam keuangannya maka dibutuhkan penyusunan laporan keuangan yang benar, tepat, dan menghemat waktu yakni dengan menggunakan program aplikasi *microsoft excel*, karena dapat mengurangi kesalahan dalam perhitungan dibandingkan dengan menggunakan pencatatan secara manual. Penyusunan laporan keuangan dapat membantu perusahaan menghindari kerugian yang tidak diinginkan oleh perusahaan jika adanya biaya yang timbul dari aktivitas operasional perusahaan dan laporan keuangan dapat membantu perusahaan sebagai alat pengambilan keputusan dan perencanaan di waktu yang akan datang.

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan penulis tertarik untuk merancang pencatatan laporan keuangan terhadap sistem informasi akuntansi pada CV Pulau Indah dengan mengambil judul **“Rancangan Aplikasi Penyusunan Laporan Keuangan Berbasis Microsoft Macro Excel Pada CV Pulau Indah Palembang”**.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang tersebut hasil dari wawancara bersama pemilik CV Pulau Indah masalah yang telah diuraikan terdahulu maka perumusan masalah dalam penulisan ini adalah

Bagaimana rancangan system informasi pencatatan laporan keuangan dengan menggunakan program aplikasi berbasis *microsoft excel* pada CV Pulau Indah.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Dalam menyusun laporan akhir ini agar tidak menyimpang, perlu dibatasi ruang lingkup pembahasannya sehingga penulisan laporan akhir ini dapat dilakukan secara lebih terarah dan dapat mencapai tujuan serta sesuai dengan permasalahan yang ada. maka penulis melakukan penyusunan laporan keuangan selama tiga bulan terakhir di mulai dari bulan Januari sampai dengan Maret. Penyusunan dilakukan dengan mengumpulkan dan mencatat data-data dan bukti-bukti transaksi selama tiga bulan terakhir yang terkait dengan transaksi keuangan perusahaan. Penyusunan laporan keuangan sesuai Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) dengan menggunakan komputer pada program *software* aplikasi *microsoft excel* untuk memudahkan dalam perhitungan serta informasi yang dihasilkan benar dan tepat.

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan permasalahan yang telah diuraikan sebelumnya, maka tujuan penulisan laporan akhir ini adalah bagaimana merancang penyusunan laporan keuangan dengan menggunakan program aplikasi *microsoft excel* pada CV Pulau Indah, agar informasi yang dihasilkan dapat membantu pemilik usaha dalam pengambilan keputusan usaha untuk menunjang kelancaran proses bisnis dan mempermudah pemilik usaha dalam membuat laporan keuangannya.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Berdasarkan tujuan penulisan laporan yang hendak dicapai, adapun manfaat yang diharapkan dari penulisan laporan akhir ini adalah sebagai berikut :

1. Bagi Penulis

Mempunyai pengalaman menerapkan program aplikasi microsoft excel dalam penyusunan laporan keuangan di perusahaan sebagai aplikasi teori yang didapat saat kuliah.

2. Bagi Perusahaan

Hasil dari penulisan laporan akhir ini sistem yang di bangun nantinya di harapkan dapat bermanfaat bagi perusahaan dalam proses Menyusun laporan keuangan.

3. Bagi Mahasiswa Politeknik Negeri Sriwijaya

Sebagai bahan referensi atau acuan dalam Menyusun laporan akhir oleh mahasiswa jurusan akuntansi tahun berikutnya yang mengacu pada bidang perusahaan dan mata kuliah yang sama.

1.5 Metode Pengumpulan Data

Penulis membutuhkan data yang akurat dan relevan agar dapat menyelesaikan permasalahan yang ada. Menurut Sanusi (2017:105) metode dalam pengumpulan data dapat dilakukan dengan berbagai cara, sebagai berikut:

1. Teknik wawancara, merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.
2. Teknik pengamatan/observasi, merupakan suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.
3. Cara Survei
Survei merupakan cara pengumpulan data di mana peneliti mengajukan pertanyaan atau pernyataan kepada responden baik

dalam bentuk lisan maupun secara tertulis. Cara survei terbagi menjadi dua bagian yaitu wawancara dan kuisioner.

4. Cara Observasi
Observasi merupakan cara pengumpulan data melalui proses pencatatan perilaku subjek, objek, atau kejadian yang sistematis tanpa adanya pertanyaan atau komunikasi dengan individu-individu yang diteliti.
5. Cara Dokumentasi
Cara dokumentasi biasanya dilakukan untuk mengumpulkan data sekunder dari berbagai sumber, baik secara pribadi maupun kelembagaan

Teknik yang digunakan penulis untuk mengumpulkan data dalam penulisan laporan ini adalah cara survei dengan mewawancarai pemilik dari CV Pulau Indah. Penulis juga melakukan pengamatan langsung melalui dokumentasi dengan mengumpulkan data yang diperlukan untuk perancangan sistem informasi akuntansi berbasis *microsoft excel*, penulis membutuhkan data yang mendukung dalam penyelesaian rumusan masalah yang terjadi pada perusahaan.

Menurut Sanusi (2017:104) sumber data dapat digolongkan menjadi dua bagian, yaitu:

1. Data Primer
Data primer adalah data yang pertama kali dicatat dan dikumpulkan oleh peneliti.
2. Data Sekunder
Data sekunder adalah data yang sudah tersedia dan dikumpulkan oleh pihak lain serta data sekunder terbagi menjadi data sekunder internal dan data sekunder eksternal.

Dalam penulisan Laporan Akhir ini penulis menggunakan data primer yang diberikan oleh pemilik berdasarkan wawancara yang telah dilaksanakan berupa gambaran perusahaan.

1.6 Sistematika Penulisan

Sistem penulisan ini bertujuan untuk memberikan garis besar mengenai isi laporan akhir secara ringkas dan jelas yang terdiri dari lima bab. Pada setiap bab memberikan gambaran hubungan yang erat antara satu sama lainnya. Berikut akan diuraikan secara singkat mengenai sistematika

penulisan laporan akhir, yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini berisi latar belakang permasalahan, rumusan masalah, ruang lingkup pembahasan, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data, dan sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini berisi teori-teori yang digunakan sebagai dasar pembahasan permasalahan dalam laporan akhir. Teori-teori tersebut meliputi pengertian perancangan sistem, sistem informasi akuntansi yang meliputi tujuan, karakteristik, komponen, fungsi sistem informasi akuntansi, pengertian laporan keuangan, fungsi-fungsi terkait, dokumen yang digunakan, catatan yang digunakan, bagan alir laporan keuangan, pengertian *Microsoft Excel*.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini penulis akan mendeskripsikan gambaran umum tentang perusahaan berupa sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi, uraian tugas aktivitas dan data perusahaan.

BAB IV PEMBAHASAN

Pada bab ini berisi perancangan sistem informasi akuntansi menggunakan *microsoft excel* mengenai laporan keuangan, serta flowchart penerimaan kas pada CV Pulau Indah.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini berisi kesimpulan yang ditarik oleh penulis dari pembahasan yang telah diuraikan dalam laporan akhir, serta saran sebagai masukan yang dapat dipertimbangkan oleh CV Pulau Indah sebagai alat pengambil keputusan di masa yang akan datang.